
中華民國法官協會第十五屆第八次理監事聯席會議記錄 

 
時  間：民國 113年 9月 27日（星期五）中午 12時 30分 

地  點：最高法院四樓會議室 

召集人：第十五屆沈理事長方維 

出席人員：沈理事長方維、林理事恆吉、蔡理事憲德、廖理事健男、許理事泰誠、呂理事煜仁、林

理事柏泓、文理事家倩、鄭理事富城、邱監事忠義、陳監事思帆、許主編辰舟、吳秘書長勇毅、吳

副秘書長志強、林副秘書長伊倫、歐陽副秘書長儀。 

紀錄：林亞葳、楊雙菱。 

 

壹、報告事項： 

一、秘書處報告： 

1. 會員大會日期的擇定，在會議結束後會確認適合的時間，再向理監事報告與確認日期。 

2. 30週年慶祝活動的準備工作，首先是與台南地院展覽的聯繫 他們要求要提供具體的文案

，提供給他們之後會發包給廠商，發包後到展出要 6個月的時間。靜態的文件準備，已經

差不多就緒。動態的部分，主要是影片、影音的提供，先前已經有去拜訪過蔡副院長，有

讓他口述一些法官協會成立的經過，還有當時推動法官法修法的相關做法。如有其他創意

，都歡迎提供。至於慶祝活動的一些具體的方案，籌備小組都還在規劃中。 

林常務理事恆吉補充: 

因為明年 1月就要舉辦會員大會，可以把 30週年慶祝活動跟會員大會一起結合舉辦。構想是

比較傾向於軟性的方式，建議可以在早上 10點半到 11點半，安排台北市交響樂在最高法院

七樓大禮堂演出，同時四樓可以安排外燴，演出結束後就可以來享用外燴。用完餐點後再進

行會員大會的投票，投票結束後，大約 1點半或是 2點，在七樓大禮堂觀看司法影展電影。

會員大會的成員，與參加 30週年慶祝大會的會員可能會不一樣，可以在 4樓用完餐以後，會

員大會的成員去 7樓簡報室開會員代表大會，同時請參加 30週年慶祝大會的會員，先到 7樓

的大禮堂休息。 

二、財務組報告：無 

三、國際事務組報告： 

1. 南非年會代表中原定代表呂煜仁理事因年會時間與立法院預算審議時程重疊，因公不克出席

。爰於隨員名單中遞補，而 6名隨員中僅陳盈睿法官於報名時即同時徵選代表及隨員，遞補

排序為首位，經徵詢陳法官後，其亦同意遞補代表，故由陳法官遞補為代表。因此，目前南

非年會為 6名代表及 5名隨員，相關名單更動亦已通知南非大會主辦單位。 

2. 各代表隨員已各自到南非辦事處辦理簽證。 

四、公關組報告：無 

五、學術、出版組報告：學術研討會成果報告及規劃與第 26期雜誌後續進度 

1. 113年度之學術研討會已於今年 9月 6日舉辦完成，依往例會將學術研討會之會議記錄收錄

於第 26期雜誌，並請研討會之報告人參酌與談及綜合討論之意見，修改報告後於今年 12

月底前交稿。為使本期雜誌更加充足少年事件處理法之討論議題，擬向部分與談人或有相關

研究之學者邀稿，並同刊載於第 26期雜誌。 

2. 就第 26期雜誌次專題部分，擬再邀請不同意見之論者，令議題更加聚焦及呈現多元意見。 



六、活動組報告：無  

 

貳、討論事項： 

一、 追認退會會員：邱筱涵理事。 

決議：通過 

 

 

參、臨時動議 

一、因邱筱涵理事辭職，由文家倩法官遞補理事之決議。 

    決議：通過 

二、30週年慶祝大會是否要與會員代表大會一同舉行？考量明年 1月司法節球賽及農曆過年等，如

定在明年 1月 17日，適逢女法官協會預計主辦 30週年慶祝活動，本協會如何安排為宜？ 

    決議：通盤考慮各場地、活動舉行內容、提高會員代表投票率等因素後，再行決定。 

 

 

肆、決定下次理監事聯席會議日期 

    目前暫定 12月 

 

 

伍、散會 

 

 

 


